

NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.

HOMMAGE AU PROFESSEUR MICHEL BEAUREGARD (1928-2023)

Le docteur Michel Beauregard est décédé le 25 février 2023 à l'âge de 94 ans. En tant que professeur de pathologie à la Faculté de médecine vétérinaire pendant 22 ans, il a contribué avec brio à la formation de plusieurs générations de médecins vétérinaires et de pathologistes qui ne l'oublieront jamais.



Michel Beauregard est né le 10 mai 1928 à Saint-Damase en Montérégie. Fils de cultivateur, il a effectué ses études primaires dans son village pour entreprendre ensuite, au séminaire de Saint-Hyacinthe, son cours classique qu'il termine en 1949. Michel obtient son doctorat en médecine vétérinaire en 1954. Dès sa graduation, il a accepté un emploi à l'Institut de Recherche Vétérinaire du gouvernement fédéral à Hull où il fut responsable pendant plusieurs années du diagnostic de la rage. En 1964, lors de son séjour à Hull, Michel a obtenu un diplôme de MSc en pathologie de la Faculté de médecine de l'Université d'Ottawa. En 1969, à la demande du Dr André Lagacé, il accepte un poste de professeur de pathologie à la FMV. Ce changement de carrière a été pour lui un grand défi dont il s'est très bien acquitté.

Michel Beauregard s'est avéré un très bon pédagogue, très apprécié par ses étudiants. Il était reconnu pour son intégrité inébranlable, sa rigueur scientifique et sa grande minutie dans toutes ses activités professorales (préparation et prestation des cours, travail à la salle de nécropsie, etc.). De plus, il était un personnage fascinant, doté d'une personnalité hors du commun qui ne laissait personne indifférent. Malgré son petit côté parfois colérique, Michel était un homme de cœur, un pince-sans-rire très distrayant pour ses collègues et les étudiants qui appréciaient beau-

coup sa présence occasionnelle aux spectacles de leur café étudiant.

En plus de sa charge professorale, Michel Beauregard a contribué de plusieurs façons au rayonnement de la FMV. Il a agi pendant 18 ans comme assistant rédacteur de la *Revue Vétérinaire Canadienne* et la *Revue Canadienne de Médecine*

Comparée. Au cours de cette période, il a été traducteur de l'anglais au français des résumés des articles de ces deux revues. Un amateur de la langue française, il était très exigeant sur la qualité du français écrit et sur l'usage du mot juste par les étudiants au DMV et les résidents en pathologie. Cette particularité du personnage a été mise à profit pour la correction et même la réécriture de plusieurs mémoires et thèses.

En plus de ses activités professionnelles, le Dr Beauregard s'est toujours impliqué dans la communauté comme marguillier de sa paroisse, membre de la chorale de son village natal bien-aimé et, à sa retraite, comme bénévole auprès de personnes âgées à l'Hôtel-Dieu de Saint-Hyacinthe.

Michel était un homme de principes, très fier de ses origines. Son épouse Monique, décédée récemment, était une femme extraordinaire. Ils ont été les fiers parents de quatre fils, dont Mario qui est aussi médecin vétérinaire.

*Michel Morin
Professeur retraité
Faculté de médecine vétérinaire*